

**Sitzung des Ortsausschusses St. Sebastianus und Laurentius, Martinsthal
am 11.04.2019, 19.30 Uhr**

Anwesende: Schwester Herta, GR Petra Schleider, Monika und Dieter Albert,
Cornelia und Alfred Haas, Inge Kessler, Eva Maria Kunkel,
Martin Leister, Judith Scheuerling
Als Gast: Herr Misch

Eröffnung der Sitzung mit dem Gebet zur Kirchenentwicklung

TOP 1: Kirchweih- und Fronleichnamsfest am 20.06.2019

Ablauf Kirchweihfest:

- Umtrunk mit „Fingerfood“ – Gemeindemitglieder werden um Essensspenden gebeten („Mitbring-Buffer“), eine Liste zum Eintragen wird ausgelegt -, zeitlich auf max. ca. 2 Stunden begrenzt.
- Es findet auf dem Kindlinger Platz statt (Stehtische, 2 Tische für Getränke und Essen, Stühle für Ältere), bei schlechtem Wetter im Pfarrheim.
- Weingläser werden von Martina Bardenhewer zur Verfügung gestellt. Ebenso kann in der Krone gespült werden.
- Der Wein wird von den Weingütern Schlepper und Engelmann geordert, der Rose vom Weingut Kessler.
- Der Wein wird umsonst ausgeschenkt, Spendenkörbchen werden aufgestellt.
- Getränke (Wasser, Apfelsaftschorle und 1 Kiste Bier) werden von Monika Albert besorgt, ebenso ordert sie den Wein bei den Winzern.
- Vorankündigung über Plakate, den Pfarrbrief und der Presse übernimmt Cornelia Haas
- Die Vermeldung im Gottesdienst soll bereits 3 Wochen vorher erfolgen (Achtung: Pfingstgottesdienst in Kl. Eberbach). Judith Scheuerling legt einen Zettel mit der Info in die Sakristei.
- Aufbau- und Abbau:
Mittwoch, 19.06., 18.00 Uhr:
Helfer: Monika und Dieter Albert, Cornelia und Alfred Haas, Martin Leister, Judith Scheuerling
Donnerstag, 20.06., 9.00 Uhr:
Helfer: Monika und Dieter Albert, Cornelia und Alfred Haas, Hartmut Gläser
Donnerstag, 20.06., 13.00 Uhr:
Helfer: Monika und Dieter Albert, Cornelia und Alfred Haas, Inge Kessler, Hartmut Gläser

- Ablauf Fronleichnam:
Gottesdienst in der Kirche, Altäre am Weinprobierstand, in der KiTa und in der Kirche.
 - Der Altar am Weinprobierstand soll wie immer durch den Winzer erfolgen, der den Weinstand betreibt, in diesem Jahr Familie Schlepper.
 - Der Altar in der KiTa errichten die Erzieherinnen, den Ablauf Frau Schleider
 - Der letzte Altar soll, wie immer, in der Kirche sein.
- Prozession:
Zu Beginn sollen die Fahnen gehen, danach die Kinder, die Messdiener und der Himmel. Die Musik soll danach inmitten der Gemeinde gehen. Dies wird der Lektor noch in der Kirche ankündigen. Frau Schleider wird dies während der Prozession organisieren und auch die KiTa im Vorfeld informieren. Judith Scheuerling informiert die Musiker.
- Aufbau des Himmels: Küster Roy Wörsdörfer soll beim Aufbau des Himmels unterstützt werden. Nach Rücksprache idealerweise am Wochenende vor Fronleichnam.
- Himmel und Fahnenträger werden von Judith Scheuerling angesprochen.
- Als Organistin soll Frau Wolf angefragt werden, die mit Christiane Abt den Gottesdienst musikalisch gestalten soll.

TOP 2: PGR Wahl:

Die Wahl zum neuen PGR findet am 9. und 10. November 2019 statt. Nach Beschluss des PGR soll die Wahl als Briefwahl stattfinden. Der neue PGR wird 12 Mitglieder haben, aus jedem Kirchort 1 Vertreter. Dafür sind 2 Kandidaten nötig. Sollten sich in einem Kirchort keine 2 Kandidaten finden, kann auch ein Vertreter eines anderen Kirchortes sich zur Wahl stellen.

Aus unserem Kirchort steht Alfred Haas nicht mehr als Kandidat zur Verfügung.

TOP 3: Alte/Neue Kirche

St. Martinskirche:

- Die Bauvoranfrage zur Umwandlung der Kirche in Wohneigentum ist vom Kreis positiv beschieden worden. Es beginnen nun zeitnah Verhandlungen des Investors mit dem Bistum über die Modalitäten. In Folge die Detailplanung mit Vertretern des BOS und des Kirchortes und der Bauantrag.
- Auch nach einem Verkauf an den Investor soll das Pfarrheim noch bis zum Baubeginn genutzt werden dürfen.
- Die Bücherei und die Senioren weichen für die Bauphase in die Räumlichkeiten des Gesangsvereines aus.
- Unter Umständen werden Container auf den Kindlinger Platz aufgestellt um Material zwischenlagern zu können, ggf. auch zur Unterbringung des Kirchortbüros.
- Die restlichen Filzunterlagen (Kniepolster) der alten Kirchenbänke waren inseriert und ein Interessent hat sich gefunden. Nach einstimmiger Meinung können sie verkauft werden.
- Die kleinen roten Messdienerhocker werden im Pfarrbrief für Interessierte angeboten.

Kirche St. Sebastianus und Laurentius:

- Das Kreuz bzw. der Korpus aus der Martinskirche wird ohne Holzkreuz aufgehängt.
- Die Mutter Gottes Statue vom Seitenaltar der Martinskirche steht zurzeit auf der Empore. Aus der Gemeinde war der Wunsch gekommen diese in der Kirche aufzustellen. Dort steht aber bereits die ältere und wertvollere Marienstatue aus der Martinskirche. Es war bereits seinerzeit in der Planung bekannt, dass nicht alle Statuen/Bilder mitgenommen werden können.

TOP 4: Sichtungstermin Martinskirche

Ein Sichtungstermin für die Martinskirche wird für den 17.05.19, ab 17.00 Uhr festgelegt.

TOP 5: Verschiedenes

- Kirchenentwicklung: Da die Kirchenentwicklung ein großes Thema ist, kam der Vorschlag eine Infoveranstaltung für die Ortsausschüsse in der Pfarrkirche in Eltville einzuberufen um dieses Thema professionell vorzustellen.
- Sozilladen Eltville: Dieses Projekt nimmt konkrete Formen an (siehe auch Bericht im Rheingau Echo). In den Räumen des ehemaligen Geschäftes „Farben König“ soll der Laden 3 x wöchentlich geöffnet sein. Die Nebenräume können auch als Archiv benutzt werden.
- Verwaltungsrat: Der KVR hat dem Valentinushaus die Unterstützung von € 12.000,-- zur Umsetzung von 2 Projekten (Außenspielplatz, Snuzzleroom) von Geldern der Caritas zugesagt.
- Kirchenkaffee: Es wird angeregt ein Kirchenkaffee mit dem Thema „Wie geht’s am Kirchort Martinsthal weiter“ zu organisieren. Ein Termin wird bei der nächsten Sitzung gesucht.
- Seniorenbetreuung: Frau Lambert ist gestürzt und liegt in der Klinik. Inge Kessler regt einen Besuch von ihr und Herrn Lambert durch einen pastoralen Mitarbeiter (Pfarrer Senf) an. Frau Schleider nimmt sich der Angelegenheit an.

TOP 6: Kirchenentwicklung

Cornelia Haas war auf der Fortbildung „Update Pfarrbüro“. Sie berichtet kurz, aufgrund der fortgeschrittenen Stunde, über den Vortrag von Domvikar Dr. May über das Thema Kirchenentwicklung.

Die nächste Sitzung des Ortsausschusses findet statt am

Dienstag, 4. Juni 2019 im Pfarrheim.

Alfred Haas
Protokoll